

Akahatá Equipo de Trabajo en Sexualidades y Géneros

Asociación Civil

Memoria y Balance 2022

Akahatá – Equipo de Trabajo en Sexualidades y Géneros

- Ciudad Autónoma de Buenos Aires -

Actividad principal: Promoción, Protección y Defensa de Derechos Humanos

Fecha del Acta Constitutiva: 28 de Julio de 2011

Domicilio Legal Paraná 157 Dpto. F

Ciudad Autónoma de Buenos Aires

República Argentina

Fecha de Inscripción en la Inspección General de Justicia: 3 de diciembre de 2012

Número de Resolución de la Inspección General de Justicia: 001267

ESTADOS CONTABLES CORRESPONDIENTES AL EJERCICIO ECONOMICO TERMINADO EL 31 DE DICIEMBRE DE 2022

Memoria

Asamblea General de Asociados AKAHATÁ – EQUIPO DE TRABAJO EN SEXUALIDADES Y GÉNEROS A.C. <u>Presente</u>

En cumplimiento de las disposiciones legales y estatutarias, sometemos a vuestra consideración la Memoria, el Balance General, Inventario, los estados de Recursos y Gastos, de Evolución del Patrimonio Neto, de Flujo de Efectivo, notas y anexos correspondientes y el Informe del Revisor de Cuentas y Auditor correspondientes al 10º ejercicio concluido el 31 de diciembre de 2022. La Memoria del ejercicio expone la gestión realizada por la Comisión Directiva de la Asociación y su equipo de trabajo durante el período mencionado.

1. SUMARIO

El año 2022 marcó para Akãhatã - Equipo de Trabajo en Sexualidades y Géneros A.C. un retorno a las actividades presenciales que venía realizando antes de la pandemia y que conformaron, con algunos cambios, una vuelta a la "normalidad".

De esta manera en este año Akāhatā comenzó a ejecutar las actividades definidas en la planificación estratégica realizada en 2021 y establecida para el período 2021-2026 con acciones y actividades para alcanzar los objetivos propuestos y sus indicadores. Los mismos fueron superados exitosamente.

Así, y con relación a nuestros dos objetivos estratégicos de potenciar el movimiento por los derechos sexuales y reproductivos (DSR) y el movimiento LGTBI+ en la región y de ampliar la adhesión social a los DSR vinculados con las demandas y perspectivas de diversos movimientos sociales, en 2022 Akãhatã realizó 8 talleres regionales, 6 de ellos presenciales; brindó apoyo financiero a 19 organizaciones de América Latina; organizó y realizó o participó en reuniones y otras actividades con organizaciones de la región como parte de proyectos que llevamos adelante o para apoyar procesos de incidencia o fortalecer sus capacidades generando espacios de discusión, estrategias y reflexión para la incidencia política como así también para el cuidado, la seguridad de activistas y la sostenibilidad de los movimientos.

Con respecto a nuestro objetivo estratégico de lograr cambios concretos favorables a los DSR en lo nacional y regional, Akãhatã continuó realizando incidencia en espacios multilaterales de derechos humanos, participando -este año nuevamente en forma presencial- de la Cumbre de las Américas, la Asamblea General de la OEA y las tres sesiones del Consejo de Derechos Humanos de la Organización de las Naciones Unidas y virtualmente de las 39º y 40º Reuniones de Altas Autoridades sobre Derechos Humanos del MERCOSUR. Para los mecanismos de derechos humanos de la ONU y la OEA colaboramos con organizaciones de la región y presentamos conjuntamente 15 informes y contribuciones sobre la situación de los derechos en sus países para las revisiones que realizan estos mecanismos.

Como estos tres objetivos estratégicos mencionados se complementan y retroalimentan, hay actividades de Akãhatã que son válidas para todos ellos. Entre ellas, Akãhatã participó de conferencias internacionales, en algunos casos como panelista o presentadora; como integrante de otras coaliciones, consorcios o grupos de trabajo, brindó apoyo técnico y financiero para una

investigación regional y para diálogos virtuales regionales que se llevaron adelante a lo largo del año.

Con respecto al cuarto objetivo estratégico de fortalecer a Akâhatã como organización regional que aporta a los DSR y al movimiento LGTBI+, la organización ha llevado adelante procesos para relacionar al equipo de una manera más orgánica, ha reconfigurado los equipos de trabajo y sumado personal. Akâhatã continúa el proceso para su acreditación con estatus ECOSOC de Naciones Unidas.

En este documento presentamos las actividades más importantes que realizamos durante el año 2022 como así también los planes para el año 2023.

1. Principales Actividades

Incidencia política en organismos internacionales y regionales:



Durante 2022 como integrantes de la Iniciativa por los Derechos Sexuales (SRI) sostuvimos nuestra participación en el ámbito del Consejo de Derechos Humanos.

A lo largo del año Akãhatã colaboró con organizaciones de Ecuador, Bolivia, Honduras, Brasil, Argentina, Guatemala y Perú en la redacción y presentación de 13 reportes sobre la situación de los derechos sexuales para la revisión de sus países en el Examen Periódico Universal (EPU) y Órganos de Monitoreo de Tratados Internacionales de Derechos Humanos y realizó contribuciones para reportes de Procedimientos

Especiales y otras instancias del sistema de Naciones Unidas.

Representantes de la organización participaron en forma presencial de las tres sesiones del Consejo de Derechos Humanos. Allí pudimos participar en las negociaciones de las resoluciones que se adoptaron e incidir en su contenido y lenguaje. Nuestra participación también incluyó declaraciones efectuadas en nombre de la SRI.

Akanta también participó activamente de la Campaña Sillas Vacías (Empty Chairs) iniciada en 2021 para reclamar una participación real y sin restricciones de la sociedad civil en el Consejo de Derechos Humanos de la ONU.

En el ámbito del sistema interamericano de derechos humanos, una representante de Akãhatã participó de la IX Cumbre de las Américas, celebrada en junio de 2022 en la ciudad de Los Ángeles y en la 52º Asamblea General que se celebró en el mes de octubre en Lima. Como todos los años, Akãhatã lideró el proceso y las reuniones preparatorias para la participación de la Coalición de Organizaciones LGBTTTI y de Trabajadoras Sexuales de América Latina y el Caribe que trabaja en este espacio. Akãhatã también participó de los espacios habilitados para la sociedad civil y las actividades de incidencia en esta Asamblea. Akãhatã también envió contribuciones sobre

derechos de las personas LGBTIQ+ para reportes de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos y participó de sus audiencias.

En mayo y noviembre, Akãhatã participó virtualmente de la XXXIX y XL Reuniones de Altas Autoridades sobre Derechos Humanos (RAADH) del MERCOSUR, organizadas en el marco de las Presidencias Pro Témpore de Paraguay y Uruguay



respectivamente, en donde se realizaron acuerdos y compromisos para la coordinación de políticas públicas regionales en derechos humanos.

Como integrante de la coalición Observatorio por la Universalidad de Derechos, Akanata



también participó activamente de sus actividades, incluida la participación como disertante en paneles virtuales organizados por esta coalición, como el panel sobre "ideología de género" organizado por AWID en diciembre.

Akãhatã también es integrante del grupo de sociedad civil de la Coalición por la Igualdad de Derechos, una coalición de Estados comprometida con los derechos de las personas LGBTIQ+. Por su participación en este espacio, Akãhatã mantuvo durante 2022 reuniones con enviados especiales de los derechos LGBTIQ+ de Italia, Reino Unido y Estados Unidos y participó de la

conferencia global de esta coalición realizada en noviembre en Buenos Aires, en donde además fue panelista en un panel sobre financiación a la sociedad civil.

Formación, capacitación y sostenibilidad de los movimientos y sus organizaciones.

Seguridad y Autocuidado para Activistas LGBTI



Como integrante del Consorcio Dignity for All, Akāhatā realizó 5 talleres de Seguridad, Seguridad Digital y Autocuidado para activistas LGBTIQ+. Los dos primeros, en forma virtual en febrero de 2022 y los demás en forma presencial en Chile, Panamá y México, en abril, junio y octubre respectivamente.

Además, se otorgaron 9 pequeñas subvenciones de un promedio de cinco mil dólares a organizaciones de diversos países de la región (Brasil, Bolivia, Honduras, Panamá, Chile, Costa Rica, Nicaragua) para desarrollar actividades con relación a su seguridad y bienestar. Además del apoyo financiero, que para las organizaciones que lo han recibido fue una valiosa contribución a su trabajo, el acompañamiento que brindamos en todas las etapas del proceso de la subvención ha sido clave para fortalecer las capacidades de estas organizaciones y para fortalecer los vínculos y la colaboración.

Diferentes instituciones nos han convocado para participar como panelistas o facilitar actividades realizadas durante el año, entre ellas, hemos participado en la Conferencia Global de la ILGA en el mes de mayo, facilitando junto a otras organizaciones del consorcio Dignity for



All un taller sobre autocuidado y una presentación de las subvenciones otorgadas en el marco del programa.

Intermovimientos

Subvencionado por la Fundación para una Sociedad Más Justa, durante 2022 Akãhatã continuó el recorrido iniciado en 2021 con el proyecto "Intermovimientos", iniciativa que busca crear o fortalecer las relaciones entre los movimientos feministas, por los derechos sexuales, de mujeres y LGBTI+ con los movimientos antirracistas, afrodescendientes, organizaciones de pueblos originarios y organizaciones de personas con discapacidad. Así, con las organizaciones y temas a abordar seleccionados durante el proceso llevado adelante en 2021, Akãhatã realizó 2 talleres en Antigua, Guatemala, en febrero de 2022 en donde trataron los temas y se definieron las actividades del proyecto. Akãhatã brindó apoyo financiero en forma de pequeñas subvenciones a 8 organizaciones de América Central para llevar adelante actividades en el marco de este proyecto.

Del Papel a la Pantalla

También con la subvención del Fondo para una Sociedad Más Justa, en 2022 Akãhatã inició un proyecto que denominamos "Del papel a la pantalla", iniciativa que tiene como objetivo la producción de audiovisuales que presenten a los movimientos de forma accesible y simple

temas complejos o que se tratan en círculos académicos, científicos o políticos reducidos. Luego de un proceso de reuniones preparatorias y otras actividades que definieron los actores y la propuesta, el proyecto se inició con 3 reuniones virtuales de todas las personas involucradas en el proyecto. Al cierre de 2022 las producciones están en marcha y se presentarán en una reunión presencial en marzo de 2023.

Comunicación

Durante el año 2022 procuramos fortalecer nuestra presencia en diversas plataformas digitales y/o sociales, a través de la divulgación de nuestras líneas de trabajo que se presentan en esta Memoria; la promoción de debates sobre identidad de género y colonialidad; los sentidos en torno a la memoria trans; la legalización del aborto en la región; la ampliaciación de la agenda de lucha del 8 de marzo y sus significantes políticos; el derecho a la seguridad y el abuso en las políticas de seguridad de los países de la región, etc.

A su vez buscamos difundir la disputa del campo de los derechos sexuales y reproductivos y su relación con todo el andamiaje de derechos humanos, en los espacios multilaterales de discusión y participación de los Estados y las organizaciones de sociedad civil como el Consejo de Derechos Humanos, la Asamblea General de la OEA, asi como resoluciones, declaraciones, peticiones en relación a la demanda de participación, ampliación y defensa de derechos por parte de los movimientos activistas feministas; LGBTIQ+, migrantes y afrodescendientes así como la visibilización y difusión de instancias de denuncias de vulneración de derechos en estos espacios, y/o a través de distintos mecanismos de monitoreo del cumplimiento de derechos.

Ensayamos diversas posibilidades de socialización de agendas políticas y debates a través de videos, placas, historias, reels, realizados desde el equipo de Akãhatã y en muchas oportunidades en colaboración conjunta con activistas y organizaciones aliadas.

Algunos temas relevantes como el balance sobre la ESI en tiempos de pandemia; la publicación dela edición en castellano del Informe Derechos en Riesgo 2021; algunas pistas para un feminismo situado y el artículo sobre Autonomía de lo político y Cosmopolitismo en el Consejo de DDHH, entre una serie de reflexiones que intentan convocar e interpelar a aliades, seguidorxs, pero sobre todo a los activismos sobre los significados de lucha que hoy habitan el contexto de lucha política por los derechos humanos, constituido tanto por un abanico variopinto y singular que disputa significados, valores y legitimidad a la agenda de derechos.

Otras actividades

Derechos desde el Inicio

En 2022 Akãhatã también continuó realizando actividades en el marco del proyecto Derechos desde el Inicio (*Rights from the Start*), coordinado por Action Canada for Health and Rights y Fos Feminista iniciado en 2020. Entre las actividades realizadas resaltamos la colaboración con organizaciones integrantes del proyecto en reportes enviados a Naciones



Unidas, la realización de un taller virtual sobre Feminismos e Incidencia realizado en febrero de 2022, de un taller presencial sobre Metodología de Planes de Incidencia realizado en la ciudad de Guayaquil, Ecuador en septiembre de 2022, también hemos coordinado la actualización y validación de la base de datos de leyes y políticas de derechos sexuales de la SRI de Bolivia, Ecuador, Perú y Guyana, países objetivo de este proyecto.

We Lead

En base a la colaboración de Akãhatã con el proyecto *Right Here Right Now* en 2018 y 2019, HIVOS volvió a contratar a nuestra organización como consultora en incidencia internacional para el proyecto We Lead, un proyecto global que en nuestra región se centra en los países de

Honduras y Guatemala y trabaja con organizaciones de mujeres jóvenes de diferentes grupos para incidir en políticas de derechos sexuales reproductivos. Akãhatã brindó a las organizaciones del proyecto un taller virtual sobre el EPU y lideró el proceso de redacción de la contribución de We Lead para la revisión de Guatemala para este mecanismo. Akãhatã también realizó 2 reportes para Comités de Monitoreo de Tratados que fueron presentados en nombre de organizaciones integrantes del proyecto. También organizó la participación de activistas de estas organizaciones en la XV Conferencia Regional sobre la Mujer de América Latina y el Caribe de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) y el Foro Feminista realizado en el marco de esta conferencia, ambos en noviembre de 2022. En el marco de estos eventos Akãhatã realizó un taller sobre la CEPAL y las formas de participación de la sociedad civil para quienes participaron en la Conferencia Regional.



Akähatä Editorial

Este año, Akãhatã tradujo al inglés y portugués el Manual De Autocuidados Digitales Feministas publicado en 2021. Además, más allá de que todos los talleres cuentan con su memoria narrativa compartida con quienes participaron y publicada en el sitio web de Akãhatã, este año para algunos talleres como los realizados en el proyecto Intermovimientos, se ha publicado la metodología de los mismo, herramienta que creemos será de utilidad para organizaciones que realicen procesos similares.

Investigación

Akãhatã brindó su apoyo técnico y financiero para realizar la consultoría para la elaboración de estado del arte sobre la respuesta de los estados frente a la violencia por prejuicio hacia

personas LGBTIQ+ en América Latina y el Caribe. Esta iniciativa fue un esfuerzo conjunto con la Red de Litigantes LGBTI de las Américas, la Red Sin Violencia LGBTI y Synergía – Iniciativas para los Derechos Humanos.

Diálogos Emergentes

Durante 2022 Akãhatã fue convocada por Sexuality Policy Watch junto a Synergía, Promsex y Puentes, para organizar una serie de webinarios abordando temas actuales que marcan la agenda de los derechos sexuales y la política. Entre julio y noviembre se realizaron 3 webinarios sobre feminismos antigénero, COVID-19 y cambios en el escenario político regional y retos para las pautas de género, sexualidad y derechos humanos.

Alianzas Estratégicas

Como se evidencia en las actividades descriptas anteriormente, además de las redes y coaliciones a las cuales pertenece Akãhatã -con las cuales trabajamos cotidianamente- continúa manteniendo e



incrementando vínculos de colaboración e interacción con otras organizaciones, grupos y coaliciones. Esta dinámica se ve reflejada en la cantidad de invitaciones, participaciones e iniciativas en las que Akãhatã ha participado a lo largo del año.

Sostenibilidad y Desarrollo Institucional

En 2022 Akãhatã continuó con la implementación de su planificación estratégica para el período 2021 - 2026 que comenzó a finales de 2021. Entre las actividades definidas para fortalecer institucionalmente a la organización y sus integrantes, Akãhatã produjo lineamientos para contribuir a la capacitación de quienes trabajan en la organización y ha apoyado económicamente cursos relacionados con el trabajo que realizan; también ha revisado y actualizado el Manual de Procedimientos Administrativos. Adicionalmente, se encuentran bajo revisión final los lineamientos para el funcionamiento del Comité Asesor de la organización que aportará claridad en los lineamientos de las funciones, la participación y rotación de quienes integran de este órgano.

Luego de evaluar las necesidades y objetivos de los proyectos que veníamos llevando adelante y los nuevos que se sumaron, Akãhatã sumó a su equipo una persona de Honduras para fortalecer las actividades de nuestros proyectos.

En los primeros meses del año, Akãhatã continuó con la consultoría externa que inició en 2021, esta vez con la dirección ejecutiva y el equipo de comunicaciones. Esto, sumado a la implementación de las recomendaciones recibidas en 2021 sirvió para fortalecer las relaciones del equipo.

Camino hacia el 2023

A finales de 2022 todas las propuestas de trabajo para el año 2023 ya habían sido presentadas y aprobadas por nuestros donantes y, en algunos casos, ya se han recibido los fondos para ser ejecutados en el período. Estas propuestas incluyen talleres, subvenciones a organizaciones y la participación en los espacios de incidencia.

Al cierre del corriente año Akāhatā ya tiene confirmadas varias actividades para realizar en la primera mitad del año 2023, entre ellas la reunión de las personas involucradas en el proyecto "Del Papel a la Pantalla" y los talleres de Feminismos e Incidencia Política para las organizaciones del proyecto "Derechos desde el Inicio".

Lo mismo ocurre con los espacios para el activismo. Se está trabajando en el cronograma de informes para mecanismos internacionales de derechos humanos que enviaremos en colaboración con otras organizaciones, participaremos de las sesiones del Consejo de Derechos Humanos, la Asamblea General de la OEA y, por primera vez, una representante de Akãhatã participará de la sesión 67º de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer (CSW67).

Palabras finales

Finalmente, la Comisión Directiva de Akãhatã agradece a su Comité Consultivo, a la codirección, a donantes, instituciones, organizaciones y personas que nos apoyan cotidianamente, reconocen y valoran nuestro compromiso, capacidad y acompañan nuestra visión.

La Comisión Directiva

Nº de Inscripción en la Inspección General de Justicia: 001267

CUIT: 30-71315350-4

Estado de Situación Patrimonial al 31/12/2022

Comparativo con el Ejercicio anterior - En Pesos y Moneda Homogénea 1.b)

	31/12/2022	31/12/2021		31/12/2022	31/12/2021
Activo			Pasivo		
Activo Corriente			Pasivo Corriente		
Caja y Bancos (Nota 3.1.)	891.505,03	6.529.362,07	Deudas Comerciales (Nota 3.3)	2.482.557,00	200.091,56
Otros Créditos (Nota 3.2.)	2.344.086,17	115.534.743,28	Deudas Sociales (Nota 3.4)	734.565,63	121.367.734,86
Total del Activo Corriente	3.235.591,20	122.064.105,35	Total del Pasivo Corriente	3.217.122,63	121.567.826,42
			Pasivo No corriente No existe	-	-
Activo No Corriente Bienes de Uso (Nota 2.C Anexo I)			Total del Pasivo No Corriente		
Según Estado Respectivo	412.885,80	1.179.999,12	Total del Pasivo	3.217.122,63	121.567.826,42
Total del Pasivo No Corriente	412.885,80	1.179.999,12	Patrimonio Neto		
			Según Estado Respectivo	431.354,37	1.676.278,05
Total del Activo	3.648.477,00	123.244.104,47	Total del Pasivo + Patrimonio Neto	3.648.477,00	123.244.104,47

Las Notas y anexos que se acompañan forman parte integrante de estos estados. Firmado para su identificación con el Informe del Auditor.

Dr. Miguel Leonardo Dalto Contador Público (U.B.A.) C.P.C.E.C.A.B.A. T°CVI F°130

Nº de Inscripción en la Inspección General de Justicia: 001267

CUIT: 30-71315350-4

ESTADO DE RECURSOS Y GASTOS AL 31 DICIEMBRE DE 2021

(Comparativo con el Ejercicio anterior - En Pesos y moneda Homogénea 1.b)

	31/12/2022	31/12/2021
Recursos para fines específicos		
Subvención Dignity for All	6.047.516,24	14.984.318,05
Subvención Organización Mndial de la Salud	1.532.917,31	-
Subvención Hivos	1.033.167,17	-
Subvención Foundation for a Just Society		45.928.606,34
Subvención Wellspring Philantropic Fund		14.859.824,60
Subvención Action Canada - RFTS		4.651.740,61
Subvención AWID		594.392,99
Otros Ingresos	114.796,35	584.075,84
Honorarios Capacitaciones	- -	3.255.657,78
Subtotal	8.728.397,07	84.858.616,21
Subvenciones Pendientes de Ejecución	-3.241.507,40	-73.642.742,54
Recursos del Ejercicio	5.486.889,67	11.215.873,67
Gastos		
Gastos Generales		
Gastos de Administración	(308.228,84)	(1.599.677,36)
Amortización Bienes de Uso	(814.103,32)	(740.678,36)
Total Gastos Generales	(1.122.332,16)	(2.340.355,72)
Aplicación Específica de Proyectos		
Programa Dignity for All	(2 114 427 17)	(24 724 205 50)
Proyecto Wellspring Ph. Fund	(2.114.427,17) (5.555.558,05)	(21.731.365,56) (8.803.624,19)
Organización Mundial de la Salud (OMS)	(1.517.382,07)	(8.803.024,19)
Proyecto F. for Just Society	(708.842,20)	(22.448.259,61)
Proyecto Hivos	(1.858.582,89)	(22.440.233,01)
Proyecto Action Canada - RFTS	0,00	0,00
Otros Proyectos	(59.808,55)	(3.447.138,81)
Subtotal	(11.814.600,93)	(56.430.388,17)
Aplicación de Subvenciones pendientes del ejercicio anterior	5.791.468,16	47.897.741,73
Total Gastos Específicos	(6.023.132,77)	(8.532.646,44)
Gubtotal	(1.658.575,26)	342.871,51
Resultados Financieros y por Tenencia (Nota 4.5)	413.651,58	566.200,07
Déficit del Ejercicio	(1.244.923,68)	909.071,58

Dr. Miguel Leonardo Dalto Contador Público (U.B.A.)

Nº de Inscripción en la Inspección General de Justicia: 001267

CUIT: 30-71315350-4

ESTADO DE EVOLUCION DEL PATRIMONIO NETO al 31/12/2022

(Comparativo con el Ejericio anterior - En Pesos y Moneda Homogénea 1.b)

	Capital			Superávit/	Total	Total	
Conceptos	Suscripto	Ajuste de Capital	Total	Déficit Acumulados	Patrimonio Neto	Patrimonio Neto al 31/12/21	
		-			11000		
Saldos al Inicio	200,00	8.518,30	8.718,30	1.667.559,75	1.676.278,05	767.206,47	
Suprávit del Ejercicio finalizado el 31/12/2022	-	-	-	(1.244.923,68)	(1.244.923,68)	909.071,58	
Saldos al 31 de Diciembre de 2022	200,00	8.518,30	8.718,30	422.636,07	431.354,37	1.676.278,05	

Las notas y anexos que se acompañan forman parte integrante de estos estados.

Firmado para su identificación con el Informe del Auditor

Dr. Miguel Leonardo Dalto Contador Público (U.B.A.)

C.P.C.E.C.A.B.A. T°CVI F°130

Nº de Inscripción en la Inspección General de Justicia: 001267

CUIT: 30-71315350-4

ESTADO DE FLUJO DE EFECTIVO

Por el Ejercicio Económico finalizado el 31 de Diciembre de 2022

(Comparativo con el Ejercicio Anterior - En Pesos y Moneda Homogénea 1.b)

Variaciones del Efectivo	31/12/2022	31/12/2021
Efectivo al Inicio del Ejercicio	6.529.362,07	28.689.841,27
Efectivo al Cierre del Ejercicio	891.505,03	6.529.362,07
Disminución Neta del efectivo	(5.637.857,04)	(22.160.479,20)
Causas de las variaciones del efectivo Actividades Operativas Resultado ordinario del ejercicio	(1.244.923,68)	909.071,58
Ajustes para arribar al flujo neto de efectivo		
Amortizaciones del Ejercicio	814.103,32	740.678,36
Cambios en Activos y Pasivos operativos		
(Aumento) Disminución de Otros Créditos Corrientes	113.190.657,11	(18.436.073,74)
Aumento (Disminución) Deudas Comerciales	2.282.465,54	(2.038.320,59)
Aumento (Disminución) en Otras Deudas	(120.633.169,33)	(2.224.050,44)
Flujo neto de efectivo generado por Actividades Operativas	(5.590.867,04)	(21.048.694,83)
Actividades de inversión		
Pagos por compras de Bienes de Uso	(46.900,00)	(1.111.784,37)
Flujo neto de efectivo generado por actividades de inversión	(46.900,00)	(1.111.784,37)
Aumento (Disminución) Neto del Efectivo	(5.637.767,04)	(22.160.479,20)

Las Notas y anexos que se acompañan forman parte integrante de estos estados.

Firmado para su identificación con el Informe del Auditor

Dr. Miguel Leonardo Dalto Contador Público (U.B.A.) C.P.C.E.C.A.B.A. T°CVI F°130

Nº de Inscripción en la Inspección General de Justicia: 001267

CUIT: 30-71315350-4

NOTAS A LOS ESTADOS CONTABLES

CORRESPONDIENTES AL EJERCICIO ECONÓMICO FINALIZADO EL 31 DE DICIEMBRE DE 2022

NOTAS A LOS ESTADOS CONTABLES

Correspondientes al ejercicio finalizado el 31 de diciembre de 2022

NOTA 1 - NORMAS CONTABLES PARA SU PREPARACIÓN

Las normas contables más significativas consideradas para la preparación de los presentes estados contables son:

a) Bases de preparación y presentación de los estados contables

Los presentes estados contables han sido preparados de acuerdo con lo establecido por las Resoluciones Técnicas emitidas por la Federación Argentina de Consejos Profesionales de Ciencias Económicas (F.A.C.P.C.E.), aprobadas por el Consejo Profesional de Ciencias Económicas de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires (C.P.C.E.C.A.B.A.). Las cifras se expresan en pesos y conforme con lo expuesto en los puntos siguientes:

b) Expresión en moneda homogénea

Los presentes estados contables han sido preparados en moneda homogénea – pesos de diciembre de 2022 – reconociendo en forma integral los efectos de la inflación, de conformidad con la Resolución Técnica (RT) 6, en virtud de haberse determinado la existencia de un contexto de alta inflación que vuelve necesaria la reexpresión de los estados contables.

La FACPCE ha confirmado esta situación, disponiendo que, a partir del 1 de julio de 2018, se restablece el ajuste por inflación en los estados contables, por medio de la Resolución de su Junta de Gobierno (JG) 539/18, adoptada por este Consejo el día 10 de octubre de 2018 por la resolución de CD Nº 107/18, y modificada por la Resolución M.D. N° 11/2019.

Las Notas y anexos que se acompañan forman parte integrante de estos estados. Firmado para su identificación con el Informe del Auditor

Dr. Miguel Leonardo Dalto Contador Público (U.B.A.) C.P.C.E.C.A.B.A. T°CVI F°130

Nº de Inscripción en la Inspección General de Justicia: 001267

CUIT: 30-71315350-4

NOTAS A LOS ESTADOS CONTABLES - continuación

CORRESPONDIENTES AL EJERCICIO ECONÓMICO FINALIZADO EL 31 DE DICIEMBRE DE 2022

NOTA 1 - NORMAS CONTABLES PARA SU PREPARACIÓN - continuación

Los principales procedimientos utilizados para la re-expresión fueron los siguientes:

- Los activos y pasivos monetarios que se contabilizaron a moneda de cierre del estado de situación patrimonial no fueron re-expresados, dado que ya se encuentran expresados a la fecha de los estados contables.
- Activos no monetarios que se contabilizan a costo a la fecha del estado de situación patrimonial y los componentes del patrimonio, se re-expresan aplicando los coeficientes de ajuste correspondientes.
- Todos los elementos en el estado de resultados se actualizan aplicando los coeficientes de ajuste correspondientes.
- La aplicación del proceso de re-expresión establecido en la RT N° 6 permite el reconocimiento de las ganancias y pérdidas derivadas del mantenimiento de activos y pasivos expuestos a los cambios en el poder adquisitivo de la moneda a lo largo del período. Tales ganancias y pérdidas se exponen en el rubro "Resultados financieros y por tenencia incluyendo el resultado por exposición a los cambios en el poder adquisitivo de la moneda (RECPAM)" del Estado de Recursos y Gastos.
- Las cifras correspondientes al ejercicio finalizado el 31/12/2021 que se exponen en columna aparte a efectos comparativos están expresadas en moneda homogénea en Pesos de diciembre de 2022.

NOTA 2.- CRITERIOS DE MEDICIÓN

- a) Caja y bancos:
 - 1. En moneda nacional. Han sido valuados a su valor nominal.
 - 2. En moneda extranjera Se convirtieron a los tipos de cambio vigentes al cierre de cada ejercicio. El detalle se expone en el Anexo respectivo.

Las Notas y anexos que se acompañan forman parte integrante de estos estados.

Firmado para su id<mark>entificación con el Informe del Auditor</mark>

Dr. Miguel Leonardo Dalto Contador Público (U.B.A.) C.P.C.E.C.A.B.A. T°CVI F°130

Nº de Inscripción en la Inspección General de Justicia: 001267

CUIT: 30-71315350-4

NOTAS A LOS ESTADOS CONTABLES - continuación

CORRESPONDIENTES AL EJERCICIO ECONÓMICO FINALIZADO EL 31 DE DICIEMBRE DE 2021

NOTA 2.- CRITERIOS DE MEDICIÓN - continuación

- b) Créditos y deudas:
 - 1. En moneda nacional Han sido valuados a su valor nominal.
 - 2. En moneda extranjera Se convirtieron a los tipos de cambio vigentes al cierre de cada ejercicio. El detalle se expone en el Anexo respectivo.
- c) Bienes de uso:
 - Los bienes de uso han sido valuados a su costo de adquisición, re-expresado de acuerdo con lo indicado en la Nota 1.b.), neto de las correspondientes depreciaciones acumuladas al cierre del ejercicio.
- d) Cuentas de recursos, gastos y otros resultados se exponen a su valor reexpresado de acuerdo a la nota 1.b.)
- e) Patrimonio Neto: Las cuentas correspondientes al patrimonio neto se encuentran expresadas de acuerdo a lo mencionado en la nota 1.b.)

NOTA 3.-DETALLE DE PRINCIPALES RUBROS

3.1 Caja y Bancos:

	31/12/2022	31/12/2021
Pesos en Efectivo	29.418,56	57.305,35
Efectivo en Moneda Extranjera U\$S	44.634,42	4.444.305,45
BBVA FRANCES CC 0170043520000003865497	346.092,26	29.916,78
BBVA FRANCES CC 0170043520000003865565	319.058,78	0,00
BBVA FRANCES CC 0170043526000040114279 U\$	152.301,01	1.997.834,49
	891.505,03	6.529.362,07

Las Notas y anexos que se acompañan forman parte integrante de estos estados. Firmado para su identificación con el Informe del Auditor

> Dr. Miguel Leonardo Dalto Contador Público (U.B.A.) C.P.C.E.C.A.B.A. T°CVI F°130

Nº de Inscripción en la Inspección General de Justicia: 001267

CUIT: 30-71315350-4

NOTAS A LOS ESTADOS CONTABLES - continuación

CORRESPONDIENTES AL EJERCICIO ECONÓMICO FINALIZADO EL 31 DE DICIEMBRE DE 2021 (Comparativo con el Ejercicio anterior – En Pesos y Moneda Homogénea 1.b)

NOTA 4.-DETALLE DE PRINCIPALES RUBROS

3.2 Otros Créditos

SIE Stros Creates	31/12/2022	31/12/2021
Anticipo Honorarios	170.986,17	614.217,36
Akahata International	17.525,00	114.920.525,92
Subsidios por Cobrar	2.155.575,00	0,00
	2.344.086,17	115.534.743,28
3.2 Deudas Comerciales		
	31/12/2022	31/12/2021
Facturas a Pagar	1.803.792,00	0,00
Convenio TIDES	183.450,00	200.091,56
Otras Deudas	495.315,00	0,00
	2.482.557,00	200.091,56
4.4 Otras Deudas		
	31/12/2022	31/12/2021
Subvenciones Pendientes de Ejecución	734.565,63	121.367.734,86
	734.565,63	121.367.734,86
4.5. Resultados Financieros y por Tenencia		
	31/12/2022	31/12/2021
Gastos Bancarios	(271.517,51)	(1.083.549,87)
Diferencias de cotización	(189.314,32)	6.193.613,97
REPCAM	874.483.41	(4.543.864,03)
	413.651.58	566.200,07

Las Notas y anexos que se acompañan forman parte integrante de estos estados. Firmado para su identificación con el Informe del Auditor

> Dr. Miguel Leonardo Dalto Contador Público (U.B.A.) C.P.C.E.C.A.B.A. T°CVI F°130

Nº de Inscripción en la Inspección General de Justicia: 001267

CUIT: 30-71315350-4

ANEXO I

BIENES DE USO

Comparativo con el Ejercicio anterior - En Pesos y Moneda Honogénea 1.b)

Rubros	Valores de Origen Ajustados		Depreciaciones Ajustadas					
	Valores al			Vaolres al	Acumuladas al		Acumuladas al	Neto
	inicio del	Altas del		Cierre del	comienzo del		Cierre del	Resultante
	Ejercicio	Ejercicio	Bajas	Ejercicio	Ejercicio	Del Ejercicio	Ejercicio	
Equipos de Computación	3.392.516,39	-	-	3.392.516,39	2.212.517,27	809.404,32	3.021.921,59	370.594,80
Miuebles y Útiles	-	46.990,00		46.990,00		4.699,00	4.699,00	42.291,00
Totales al 31/12/2022	3.392.516,39	46.990,00	-	3.439.506,39	2.212.517,27	814.103,32	3.026.620,59	412.885,80
Totales al 31/12/2021	2.280.732,02	1.111.784,37	-	3.392.516,39	1.471.838,91	740.678,36	2.212.517,27	1.179.999,12

Las Notas y anexos que se acompañan forman parte integrante de estos estados Firmado para su identificación con el Informe del Auditor

> Dr. Miguel Leonardo Dalto Contador Público (U.B.A.) C.P.C.E.C.A.B.A. T°CVI F°130

Nº de Inscripción en la Inspección General de Justicia: 001267

CUIT: 30-71315350-4

ANEXO II

CUADRO DE GASTOS

(Comparativo con el Ejercicio anterior - En Pesos y Moneda Homogénea 1.b)

CONCEPTO	Total al	Gastos Específicos	Gastos
CONCEPTO	31/12/2022	Proyectos	Administración
Papelería y útiles	32.457,49		32.457,49
Gastos Contables y Notariales	73.837,72		73.837,72
Certificaciones/Legalizaciones	47.442,45		47.442,45
Honorarios	10.998.958,49	10.902.895,03	96.063,46
Impresiones y Publicaciones	32.636,28		32.636,28
Rastos de Representación y Refrigerios	25.791,44		25.791,44
Talleres -Viajes	212.375,26	212.375,26	
Eventos	34.791,13	34.791,13	
Subvenciones	664.539,51	664.539,51	
	-		
Totales al 31/12/2022	12.122.829,77	11.814.600,93	308.228,84
Totales al 31/12/2021	58.030.065,53	56.430.388,17	1.599.677,36

La Notas y anexos que se acompañan forman parte integrante de estos estados. Firmado para su identificación con el Informe del Auditor

Dr. Miguel Leonardo Dalto Contador Público (U.B.A.) C.P.C.E.C.A.B.A. T°CVI F°130

31/12/2021

ACTIVOS Y PASIVOS EN MONEDA EXTRANJERA AL 31/12/2022

(Comparativo con el Ejercicio anterior - En Pesos y Moneda Homogénea 1.b)

Al 31 de diciembre de 2022

	Clase	y Monto	Tipo de	Monto	Monto en
CONCEPTO	en	Moneda	Cambio	en Moneda	Moneda
	Ex	tranjera	al Cierre	Argentina	Argentina
Activo					
Efectivo en Caja - Moneda Extranjera U\$S	USD	254,69	175,25	44.634,42	4.444.305,45
BBVA FRANCES CC 0170043526000040114279 U\$S	USD	869,05	175,25	152.301,01	1.997.834,49
Anticipo Honorarios	USD	975,67	175,25	170.986,17	614.217,36
Akahata International	USD	100,00	175,25	17.525,00	114.920.525,92
Subsidios a Cobrar	USD	12.300,00	175,25	2.155.575,00	-
Total Activo		14.499,41		2.541.021,60	121.976.883,22
Pasivo					
Convenio TIDES	USD	1.000,00	183,45	183.450,00	200.091,56
Facturas s aPagar	USD	9.600,00	183,25	1.759.200,00	-
Otras Deudas	USD	2.700,00	183,45	495.315,00	-
Subvenciones Pendientes de Ejecución	USD	4.191,53	175,25	734.565,63	121.367.734,86
Total Pasivo		17.491,53		3.172.530,63	121.567.826,42

Las Notas y anexos que se acompañan forma parte integrante de estos estados

El Dictámen se esxiende en documento aparte.

Dr. Miguel Leonardo Dalto Contador Público (U.B.A.) C.P.C.E.C.A.B.A. T°CVI F°130

Informe del Órgano de Fiscalización

Asociadas y Asociados:

En virtud de lo dispuesto en el artículo 39 inciso e) del Estatuto, he dado cumplimiento a las tareas que me han confiado, fiscalizando las operaciones de nuestra Asociación correspondientes al ejercicio cerrado el 31 de diciembre de 2022.

El control ha sido ejercido de manera permanente durante el curso del ejercicio verificado, la Memoria, Inventario, Estado de Situación Patrimonial, Estado de Evolución del Patrimonio Neto, Estado de Recursos y Gastos, Estado de Flujo de Efectivo que la Comisión Directiva somete a consideración de asociadas y asociados y, han sido controlados analíticamente por este Órgano de Fiscalización.

En el caso del Inventario, Estado de Situación Patrimonial, Estado de Evolución del Patrimonio Neto, Estado de Recursos y Gastos, Estado de Flujo de Efectivo su contenido concuerda con los registros contables, las que se encuentran respaldadas por los respectivos comprobantes que he examinado y que han merecido mi conformidad. La memoria cuenta también con mi aprobación. El ejercicio ha arrojado un superávit de \$1.244.923,68, expresados en moneda homogénea.

Todo ello me lleva a aconsejar asociadas y asociados de AKAHATA-Equipo de Trabajo en Sexualidades y Géneros Asociación Civil quieran prestar su conformidad a los documentos de referencia.

Ciudad Autónoma de Buenos Aires, 26 de abril de 2023

María Luisa Peralta

Titular

INFORME DEL AUDITOR INDEPENDIENTE

Señores Asociados de AKAHATÁ – EQUIPO DE TRABAJO EN SEXUALIDADES Y GÉNEROS –ASOCIACIÓN CIVIL Domicilio Legal: Paraná 157, Piso 1°, Depto. "F" – C.A.B.A. C.U.I.T. Nº: 30-71315350-4

Informe sobre los estados contables

He auditado los estados contables adjuntos de **AKAHATÁ** – **EQUIPO DE TRABAJO EN SEXUALIDADES Y GÉNEROS** –**ASOCIACIÓN CIVIL** que comprenden el estado de situación patrimonial al 31 de diciembre de 2022, los correspondientes estados de recursos y gastos, de evolución del patrimonio neto y de flujo de efectivo por el ejercicio finalizado en dicha fecha, así como las notas y los anexos que los complementan.

Las cifras y otra información correspondientes al ejercicio económico terminado el 31 de diciembre 2021, re-expresadas en moneda de diciembre de 2022 de acuerdo con la metodología descripta en la nota 1.b), son parte integrante de los estados contables auditados mencionados precedentemente y se las presenta con el propósito de que se interpreten exclusivamente en relación con las cifras y con la información del ejercicio económico actual.

Responsabilidad de la Comisión Directiva

La Comisión Directiva de la Asociación es responsable de la preparación y presentación razonable de los estados contables adjuntos de conformidad con las normas contables profesionales argentinas. Asimismo, la Comisión Directiva es responsable de la existencia del control interno que considere necesario para posibilitar la preparación de estados contables libres de incorrecciones significativas originadas en errores o en irregularidades.

Responsabilidad del auditor

Mi responsabilidad consiste en expresar una opinión sobre los estados contables adjuntos basada en la auditoría que he efectuado. He llevado a cabo mi examen de conformidad con las normas argentinas de auditoría establecidas en la Resolución Técnica N° 37 de la Federación Argentina de Consejos Profesionales de Ciencias Económicas (FACPCE). Dichas normas exigen que cumpla con los requerimientos de ética, así como que planifique y ejecute la auditoría con el fin de obtener una seguridad razonable sobre si los estados contables se encuentran libres de incorrecciones significativas.

Una auditoría conlleva la aplicación de procedimientos para obtener elementos de juicio sobre las cifras y otra información presentada en los estados contables. Los procedimientos seleccionados dependen del juicio del auditor, incluyendo la valoración del riesgo de incorrecciones significativas en los estados contables. Al efectuar dicha valoración del riesgo, el auditor debe tener en consideración el control interno pertinente para la preparación y presentación razonable de los estados contables por parte de la Asociación, con el fin de diseñar los procedimientos de auditoría que sean adecuados, en función de las circunstancias y no con la finalidad de expresar una opinión sobre la

eficacia del control interno de la Asociación. Una auditoría también comprende una evaluación de la adecuación de las políticas contables aplicadas, de la razonabilidad de las estimaciones contables realizadas por la Comisión Directiva y de la presentación de los estados contables en su conjunto. Considero que los elementos de juicio que he obtenido proporcionan una base suficiente y adecuada para fundamentar mi opinión de auditoría.

Opinión

En mi opinión, los estados contables adjuntos reflejan razonablemente, en todos sus aspectos significativos, la situación patrimonial de **AKAHATÁ** – **EQUIPO DE TRABAJO EN SEXUALIDADES Y GÉNEROS** –**ASOCIACIÓN CIVIL** al 31 de diciembre de 2022 así como sus recursos y gastos y la evolución del patrimonio neto y el flujo de efectivo correspondiente al ejercicio terminado en esa fecha, de conformidad con las normas contables profesionales argentinas.

Informe sobre el cumplimiento de disposiciones vigentes

En cumplimiento de disposiciones vigentes informo que:

- a) los estados contables de AKAHATÁ EQUIPO DE TRABAJO EN SEXUALIDADES
 Y GÉNEROS –ASOCIACIÓN CIVIL surgen de registros contables llevados, en sus aspectos formales, de conformidad con normas legales;
- b) al 31 de diciembre de 2022, no surge de los registros contables de AKAHATÁ EQUIPO DE TRABAJO EN SEXUALIDADES Y GÉNEROS –ASOCIACIÓN CIVIL deuda a favor del Sistema Integrado Previsional Argentino.
- c) he aplicado los procedimientos sobre prevención de lavado de activos y financiación del terrorismo, previstos en las correspondientes normas profesionales emitidas por el Consejo Profesional de Ciencias Económicas de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

Ciudad Autónoma de Buenos Aires. 26 de abril de 2023

Dr. Miguel Leonardo Dalto Contador Público (U.B.A.) C.P.C.E.C.A.B.A., Tº CVI Fº 130

Ciudad Autónoma de Buenos Aires, 16 de junio de 2023

Legalizamos de acuerdo con las facultades otorgadas a este CONSEJO PROFESIONAL por las leyes 466 (Art. 2, Inc, D y J) y 20488 (Art. 21, Inc. I) la actuación profesional de fecha 26/04/2023 referida a un Estado Contable Ej. Regular/ Irregular de fecha 31/12/2022 perteneciente a AKAHATA EQUIPO DE TRABAJO EN SEXU A.C. CUIT 30-71315350-4, intervenida por el Dr. MIGUEL LEONARDO DALTO. Sobre la misma se han efectuado los controles de matrícula vigente y control formal de dicha actuación profesional de conformidad con lo previsto en la Res. C. 236/88, no implicando estos controles la emisión de un juicio técnico sobre la actuación profesional.

Datos del matriculado Dr. MIGUEL LEONARDO DALTO Contador Público (U.B.A.) CPCECABA T° 106 F° 130



Esta actuación profesional ha sido gestionada por el profesional interviniente a través de internet y la misma reúne los controles de matrícula vigente, incumbencias y control formal de informes y certificaciones (Res. C. 236/88). El receptor del presente documento puede constatar su validez ingresando a www.consejo.org.ar/certificaciones/validar.htm declarando el siguiente código: UOfpWC1

Legalización Nº 802231

